

NOTA DE PRESENTACION

La vuelta a Málaga de las Jornadas de Estudios Andaluces en su séptima edición, supone un punto de madurez en esta itinerante reflexión en común que se viene realizando desde hace ocho años sobre los problemas de nuestra región. Cuando en noviembre de 1.978 se decidió en esta misma ciudad dar continuidad a las reuniones que habían comenzado en Sevilla el curso anterior, no podíamos imaginar los que en ellas estábamos comprometidos, la importancia que alcanzaría esta iniciativa en años sucesivos. Después de debatir la problemática regional en las tres primeras jornadas, iniciada y tímida en Sevilla, desbordada y populista en Málaga, reflexiva y densa en Granada, se comenzó el estudio de temas monográficos elegidos según el lugar y el interés del momento.

Al plantearse el retorno a Málaga de las Jornadas sus organizadores, la Junta de Andalucía, la Universidad de Málaga y el Banco de Bilbao, pensaron con acierto que el tema de las mismas estuviese referido al turismo en Andalucía, no solamente por el significado que esta actividad tiene en la provincia, sino por su propia importancia dentro de la economía andaluza. No se debe olvidar el papel estratégico que desempeña como actividad motriz, su elevada capacidad de arrastre hacia otros sectores y sus posibilidades de crear empleo, directa e indirectamente. Tanto es así, que el PER andaluz considera al turismo como uno de los sectores prioritarios de cara al desarrollo de la región. Sólo esto es razón sobrada para justificar el acierto del tema elegido.

Durante los días 30, 31 de Mayo y 1 de Junio se reunieron en el Castillo de Santa Clara en Torremolinos dieciseis especialistas españoles y extranjeros en turismo, junto con un nutrido grupo de expertos, profesionales y estudiosos, para examinar y discutir la problemática del turismo andaluz. El resultado de estos trabajos es lo que presentamos en este número extraordinario de la Revista de Estudios Regionales con la ayuda de la Consejería de Turismo, Comercio y Transporte de la Junta de Andalucía.

La Revista de Estudios Regionales acoge en su seno una vez más, los resultados de unas Jornadas de Estudios Andaluces,

contribuyendo de este modo a uno de sus objetivos fundamentales que es hacer de foro de la problemática regional.

Como Director Técnico de estas Jornadas quisiera agradecer a los participantes en las mismas, instituciones y particulares, su colaboración. Especialmente la inestimable y siempre presente ayuda del Banco de Bilbao, la de la Universidad de Málaga y la de la Junta de Andalucía, entidades organizadoras del evento. Igualmente a las instituciones locales y provinciales que colaboraron en el mismo, empresarios y alumnos asistentes a las sesiones de trabajo. Es precisamente de este modo, entre todos, como podremos resolver los muchos problemas que aquejan a nuestra región.

Enrique Torres Bernier
Director Técnico de las VII
Jornadas de Estudios Andaluces